

POR QUÉ ILUMINAR: LOS CAMPESINOS DE CHINA

- Lee el extracto.
- A medida que lees, resalta las cuestiones a las que se enfrentaban los campesinos.
- Escribe junto al texto resaltado por qué has resaltado esa parte.

[. . .] El campesino era el “hombre olvidado” de China. Probablemente el problema más grave al que se enfrentaba el Kuomintang (Nacionalistas) era la extrema pobreza que sufría el pueblo chino desde hacía siglos. En la década de 1900, seguían siendo desesperadamente pobres. En un año, el campesino chino medio ganaba quizá lo mismo que un trabajador estadounidense en una semana. Si la sequía o las inundaciones destruían sus cultivos, el campesino chino pasaba hambre o se moría de hambre. El pago de los más mínimos impuestos era una pesada carga para millones de agricultores chinos. Sin embargo, la mayor parte de los ingresos del gobierno provenían de los impuestos sobre la tierra. Así, se exigieron dolorosos sacrificios a personas que ya habían sufrido demasiado. A partir de la historia de China, se podría haber predicho que el gobierno de Nanking se dirigía a los problemas a menos que pudiera proporcionar alivio a los campesinos [. . .]

La incapacidad de los Nacionalistas para resolver el problema de las granjas tuvo resultados desafortunados. China necesitaba urgentemente productos alimenticios para alimentar a su creciente población. La incapacidad de los campesinos para aumentar la producción de cultivos significó

el hambre en toda la tierra. La falta de excedentes agrícolas para utilizar en el comercio limitó la capacidad de China para comprar maquinaria en el extranjero. Además, el sufrimiento de los campesinos proporcionó a los comunistas un arma poderosa para utilizar contra el gobierno de Nankín (bajo Chiang Kai-shek). Se culpó al Kuomintang de todos los problemas de China. [. . .]

Fuente: Kublin, H. [Ed.] (1968). *China: Lecturas seleccionadas (Estudios regionales mundiales)*. Houghton Mifflin.